



# 御成門だより

## 教育目標

「豊かな心とたくましい体をもつ生徒」「自ら計画し進んで学習する生徒」「他人の立場を尊重し仲良く協力できる生徒」

〒105-0003 港区西新橋3-25-30 電話03-3436-3553 FAX03-3436-3552 E-Mail onarimon-js@minato-tky.ed.jp

令和4年11月1日発行

第7号

発行責任者

港区立御成門中学校

校長 佐藤 太

## 充ちる秋

校長 佐藤 太

11月（霜月）。先週の合唱コンクールの歌声が、いまだに体中をぐるぐる廻っています。あの日の感覚は感動を突き抜けて感電したというのが正直な気持ちです。一人一人、各クラス、各係、誰もがよく頑張れた事に、本当に嬉しく思っています。歴代の御成門中のクラスの歌声を受け止めてきた体育館で、3年ぶりの再開を堂々と果たせた全生徒の力に感謝しています。私の勝手な理屈ですが、合唱コンクールの歌は歌詞とメロディーで出来ているから「歌詞」はクラスのメッセージ、「メロディー」はクラスの個性と捉えています。比べるというより全力で舞台に立つ事に意味があり、だからこそ、どのクラスも尊く価値があり、素晴らしいのです。

合唱コンクールで審査員をしていただいた声楽家の上月先生と審査席で隣となり、こんな会話になりました。  
上月：「毎年、レベルが高くなっていますが、今年はどのクラスもうまくて、採点がとても難しいです」  
佐藤：「合唱コンクールの合唱の歌詞って、いいですね、中学生の心に触れる言葉で、情景が流れてきます」  
上月：「そうです、だから合唱コンクールは日本の学校行事で長く続くんですね。世界の国には余りないですよ」

“夏も草原に銀河高く歌う～ 巡る巡る風、巡る思いに乗って～母なる大地の懷に～” “今旅立とう後ろを振り向かず  
明日を探しに行こう～頑張れ負けないでそんな声が聞こえてくる～例えば君が傷ついて掛けそうになった時は必ず僕が  
傍にいて～” 「色々な事があって自分を嫌いになった、何故僕だけがと～哀しみも笑顔も温もりも熱い想いに揺れて、  
今抱きしめて歩こう～平和の鐘は、君の胸に響くよ～私は今何処にあるのと踏みしめた足跡を何度も見つめ返す～サ  
ヨナラは悲しい言葉じゃない其々の夢へと僕らを繋ぐエール、共に過ごした日々を～きらめけ青葉よ爽やかに注げ心よ  
～前を向きなよ、振り返ってちや上手く歩けない～

メロディーでは、スローガン「270人のハーモニー」に相応しく、クラスの個性が沢山溢っていました。皆さんが歌が得意不得手、人前に出ることが好き嫌いにかかわらず、あの日は、4月の青葉が成長して、実りの秋を迎えた今、一人一人の姿が色とりどりに深まった豊かな色合い山の紅葉さながらの景色と重なりました。

明治生まれで世界的な数学学者に岡潔という研究者がいます。2人のノーベル賞受賞者の湯川秀樹博士（日本人初）や朝永振一郎博士に講義をし、影響も与えた人です。具体的には、複数のデータの関連性の関数研究で例えば、水など液体の静止や運動の性質、液体の中の運動の解明に、先々つながるような研究に貢献した数学者です。彼の研究は難解で、数学科の私も分かりませんが、彼の考えに共感できる事があり、好きな人です。

その岡潔は、「人の中心は情緒です」と言っています。「学問でも何事でも、人間は情緒や情操を豊かにしていくことが大事で、そこから頭脳や知力が伸びると論じています。人が知識を身に付けていき、どんなに技術が発展しても社会が変化しても人間を取り巻く中心は情緒、つまり人間の心です。ですから人間らしく感じる豊かな心や人への感情が育ってくことが大切で、その先に、クリエイティブな活動や社会に貢献する仕事ができていくと、多くの著書で私達に伝えています。また、岡は、成長はじっくりでいいとも言っています。柿の木を例えに、渋柿は甘柿の芽よりも早く育つ、甘柿を育てるには時間が必要なのだと持論を展開しています。

10月は、学習発表会、合唱コンクールなど心で学び会った事が多くありました。心が充ちてるとエネルギーが湧いてきて、自然と次へ進むことができます。11月は生徒総会、期末考査があり、勉学に集中できる時期です。生徒の皆さん、豊かに感じたエネルギーを基に、次は、知性や確かな学力を吸収して下さい。

・・・充ちる秋 次の的では 何を励まん・・・11月という時を大切に目標に向かって頑張ってください。

保護者・地域の皆様、晩秋を迎え、生徒の健康管理や地域の見守り、学校へのご理解を宜しくお願いします。

### 【美術部の取り組み】

美術部部員が心を込めて制作した作品が11月16日(水)まで、みなと図書館で展示しています。お時間がありましたら、ご覧ください。



### 【港区連合体育大会（10月5日）】

3年ぶりに駒沢の陸上競技場で実施。小雨の中、2年生は競技や応援に全力で取り組みました。



### 【インド留学生交流（10月14日）】

南インドにあるベレスインターナショナルスクールに在籍している生徒11名が日本の教育のシステムを学ぶために、訪問しました。授業、清掃活動等を見学しました。

### 【学習発表会（10月21日）】

部活動（吹奏楽部、多言語部、美術部、ダンス部）の取り組み、学年の総合的な学習の時間、英語科、イングリッシュキャンプ参加者の発表をしました。工夫を凝らした見ごたえのあるパフォーマンスを繰り広げました。



### 【合唱コンクール（10月29日）】

本校体育館で、3年ぶりの合唱コンクールが行われました。体育館一杯に歌声を響かせて、スローガンどおり素晴らしいハーモニーを奏していました。

保護者・地域の皆様にはご協力、ご参観ありがとうございました。

### 【御成門中生の活躍】

<区連合体育大会>

○女子ハンドボール投げ 第2位 日永 成美さん

<水泳部>

○東京都水泳学年別大会

1年男子 200m 個人メドレー第2位 横井 想大さん

3年男子 50m 平泳ぎ 第7位 五味淵也さん

<ダンス部>

第10回全日本小中学生ダンスコンクール全国大会において、銀賞を受賞しました。

<税についての作文・標語>

[作文の部]

東京都港都税事務所長賞 北村凜太朗さん

[標語の部]

公益社団法人芝法人会 会長賞 山野 桜子さん

<小・中学生の環境に関する自主研究>

優秀賞

伊藤 沙樹さん

<第47回東京都児童生徒発明くふう展>

[書類審査通過] (作品名)

濱田 宗剣さん (時限装置)

丸 凪咲さん (持ち手つきブックカバー)

山上ゆき奈さん (じやまにならないペン立て)

西川 英さん (美術ポスター持ち帰りハンガー)

橋本 晟那さん (自動上履き雨避け機)

鈴木 雅人さん (絶対落とさない! ワイヤレスイヤホン)

<薬物乱用防止ポスターコンクール> (作品名)

地区優秀賞 神作 未玲さん

(NO DRUG! 心も体も蝕む 薬物乱用)

優良賞 佐野 友香さん

(薬物につかまつたら 二度と戻れない)

<港区交通安全ポスターコンクール> (作品名)

金賞 板橋菜々子さん (やめよう 飲酒運転)

### 【11月の予定】

1日(火) 領域診断テスト3 (3年)

進路面談3年 (~8日)

3日(木) 文化の日

4日(金) 漢検

9日(水) 区教研・英語発表会

10日(木) 専門委員会

11日(金) 避難訓練、中央委員会

16日(水) 期末考査 (~18日)

21日(月) 生徒朝礼

22日(火) 第3回学校運営協議会

23日(水) 勤労感謝の日

25日(金) 生徒総会

26日(土) PTA自然農園体験教室

27日(日) 中学校英語スピーディングテスト